

## NOTICIAS DE LIBROS

---

### Banca y Mercado Financiero Unico.

*Emilio Ontiveros (Coord.).*

*Madrid, 1992, Fundación Banco Exterior, 196 págs.*

La Fundación Banco Exterior edita una colección de "Seminarios y Cursos" donde se pone a disposición del lector el contenido de distintos ciclos de conferencias. En este caso, recoge seis conferencias, que se impartieron en un ciclo celebrado entre Abril y Junio de 1991, desarrolladas por Emilio Ontiveros, Angel Bergés, Vicente Salas, José Viñals y Manuel Conthe. Las conferencias trataron respectivamente sobre la problemática general que el Mercado Unico plantea para el sistema financiero español, sobre los problemas concretos a los que se enfrentarán las bolsas de valores y la banca de inversión, sobre el presunto sobredimensionamiento de la banca española, sobre las fases y alternativas a la Unión Monetaria Europea, y sobre la Conferencia Intergubernamental de la Unión Económica y Monetaria y la postura española. Además, se incluyen dos anexos. En el primero Francisco Valero ha realizado para este libro un análisis relativo a la Normativa Comunitaria básica sobre libertad de movimientos de capitales, entidades de crédito y valores y, en el segundo, se incluye el tratado de la Unión Económica y Monetario aprobado en el Consejo Europeo de Maastricht.

### Moneda y Banca.

*Roger Le Roy Miller y Robert W. Pulsinelli*

*Colombia, 1992, McGraw-Hill Interamericana, 647 págs.*

Acaba de publicarse la segunda edición en Español de este libro escrito por los profesores de las universidades Clemson y de Western Kentucky. Este libro se caracteriza por su simplicidad expositiva y concreción temática, y trata del dinero y de la banca. Su contenido se puede dividir en tres partes la teórica (cap. 6, 7, 8, 14 y 18 a 29) la institucional (cap. 3, 5, 9, 13, 15, 16 y 17) y la histórica (cap. 1 a 4, 12 y 13). Es un libro dirigido a estudiantes y a quienes deseen conocer mejor los diferentes aspectos institucionales o teóricos del sistema financiero. Para ello el libro lleva abundante cantidad de ayudas pedagógicas incluyendo una descripción de la controversia actual añadida a cada tema tratado en cada capítulo, glosarios, resúmenes, problemas, banco de pruebas y manual del profesor. La nueva edición contiene nuevos apartados y modificaciones basadas en las nuevas perspectivas abiertas por las numerosas quiebras bancarias producidas en los años ochenta, el "crash" bursátil de 1987, la aprobación de la Ley "Competitive Banking Equality", y la aparición de nuevos instrumentos de crédito.

La República de Taxonia: Ejercicios de matemáticas aplicadas a la economía.

José Borrel

Madrid, 1992, Editorial Pirámide, 285 págs.

Aunque, a veces los profesores de matemáticas no acostumbran a dar ejemplos de las posibles aplicaciones de los cálculos matemáticos explicados, en un buen número de casos las explicaciones teóricas y los ejercicios prácticos se resuelven con ejemplos prácticos. Este libro podría decirse que es un conjunto diverso de ejercicios matemáticos resueltos, a los que se les ha añadido en cada caso un ejemplo de su posible aplicación a situaciones reales. Sin embargo, a diferencia de otros libros, el autor en vez de ordenar el libro y los capítulos por el tipo de ejercicios matemáticos realizados, ha procedido a ordenar los ejemplos dando al libro un cierto argumento con lo cual los ejercicios matemáticos han pasado formalmente a ser secundarios en una sencilla historia referida a un teórico país llamado Taxonia. La originalidad del criterio al tomar como referencia los ejemplos no devalúa los ejercicios matemáticos. Puede no servir como un libro especializado de ejercicios de diferenciales o de integrales, pero puede ser útil para que, quienes hayan estudiado algo de matemáticas y algo de economía, descubran algunas aplicaciones que no conocieron en su día, también para que algunos estudiantes conozcan la utilidad de las matemáticas en la economía e incluso como pasatiempos a algunos economistas.